



# 皆野中だより 冬休み号



令和4年12月23日発行 第11号

皆野町立皆野中学校 TEL 62-0432 FAX 62-0076

\*\*\*\*\*

【校訓】剛き意志 深き愛 自由の胸 純なるこころ  
【学校教育目標】「主体性」「社会性」「将来性」を培う生徒の育成  
～人とつながる・人をつなぐ・人につなげる学校～  
生徒数 1年86名 2年71名 3年82名 合計239名

## 「夢」と「志」の違い ～志を立てることの大切さ～

校長 小菅恭青史

来る1月11日、本校恒例の「夢・志発表会」が予定されています。今年度も冬休みの課題として、皆さんの文章力・要約力・発表力を鍛えるために用意されています。出来れば、来年度開催される「少年の主張埼玉県大会・全国大会」を目指した応募作品が集まってくることを期待しています。そのためには、先ず原稿用紙4枚(1600字分)の原稿を書いてください。これが一つの条件です。スピーチ用には文章を要約しなければなりません。1分間で語りつくすのは、難題です。この作業が要約力アップにつながります。恐らく400字分くらいでしょう。それができたら、発表です。自分の思いや決意を聴いてくれる人たちに、上手に伝えられるか否かです。練習も必要ですね。

ところで、「夢」と「志」の違いがわかりますか。少しの違いはあるものの、本質的には同じだと思いませんか。実は、大きな違いがあるのです。

「夢」は、①睡眠中に見るもの。②空想や理想。楽しい考え。③はかないもの。…というのが辞書的な意味です。

「志」は、①ある方向を目指す気持ち。②心に決めた目標。信念。③相手を思う気持ち。愛情。④香典返し…というのが辞書的な意味です。

このように字が異なれば、意味も異なります。前者は、「あいまいな思い」ですが、後者は「叶えたい意志」です。言い換えれば、「願望」と「挑戦」です。前者はあくまでも利己的ですが、後者は社会的です。人が集まります。

どちらを選ぶかは、自分次第です。将来のことを漠然と考えるのもよし。自分の考えを堅固に貫くのもよしです。1～2年生は、「〇〇〇になりたい」とか「□□□をやってみたい」と、「夢」を語ってください。長友選手はスペイン戦に勝つ夢を見たそうです。3年生も進路決定の時期です。「志」がはっきりすれば、自ずとやる気や意欲が生じることでしょう。決意は人を大きく動かします。将来を真剣に考える人に、輝かしい将来がやってきます。人生初の大きな節目。あと3か月。中学校最後ではなく、新たなステージの準備期間と捉えましょう。



## 前半の様子

### 1年校外学習

1日、集団行動を通して、生徒相互の望ましい人間関係を築き、自主的・実践的な態度を育成することを目的として実施しました。浅草寺周辺を散策したり、上野恩賜公園で班別自主見学したりしました。



### 秩父農工科学高校出前授業

7日、上級学校での出前授業を通して、学ぶことの楽しさを味わい、上級学校の理解を深め、将来の進路選択の一助とすることを目的に実施しました。



12月24日(土)から1月9日(月)の17日間、例年より少し長い冬休みとなります。皆様におかれましては、体調管理に留意され、行く年の締めくくりと来る年の目標を持ち、新しい年をお迎えください。

### 1月のおもな予定

10日(火) 3学期始業式 避難訓練  
部活動なし

11日(水) ⑤⑥夢・志発表会 学校運営協議会

12日(木) 全学年実力テスト+⑥学年対応  
スクールカウンセラー来校日

13日(金) 専門委員会 部活動なし  
ふれあいデー

16日(月) 校内書きぞめ展(～20日)  
学校公開ウィーク(～20日)

17日(火) あいさつ運動 生徒朝会

18日(水) PTA 本部役員兼運営委員会  
新入生学校説明会

19日(木) スクールカウンセラー来校日

24日(火) 秩父地区4高校見学(1年生)  
ノーチャイムウィーク(～27日)

26日(木) スクールカウンセラー来校日

31日(火) 全校朝会